

Xúquer Viu alerta de la necesidad de revitalizar la Albufera con agua del río

El grupo ecologista alerta sobre las consecuencias de destinar parte del caudal al trasvase al Vinalopó

Joan Gimeno

Alzira | 05-02-24 | 21:40

0



Mirador de l'Albufera LEVANTE-EMV

La organización ecologista de referencia en la Ribera, **Xúquer Viu**, ha alertado con motivo del Día Internacional de los Humedales, de la **necesidad de garantizar el futuro de l'Albufera con más agua** y promete trabajar para recuperar esa joya medioambiental. La falta de caudales ha originado un descenso de los niveles de la Albufera que la ponen en peligro por la **posibilidad de que se salinice**. Esta situación, que ya se ha dado otros años, **se ha agravado durante los últimos meses por la falta de precipitaciones y de aportaciones de agua dulce**. "Las organizaciones ambientales ya advertimos repetidamente en las alegaciones presentadas al Plan Hidrológico de que los caudales ambientales de la Albufera no eran suficientes y, sobre todo, que no estaban garantizados los requerimientos hídricos fijados en 210 hm³", alerta el colectivo.



Xúquer Viu rechaza el trasvase al Vinalopó por «irresponsable»

Óscar García

Para Xúquer Viu la solución pasa para **realizar aportaciones directas de agua del Júcar desde Tous**, sin estar condicionadas a la modernización de regadíos, como ha pedido en repetidas ocasiones. Estas aportaciones, que ya se ha hecho en el pasado, por distintos conductos, como la Acequia Real o los barrancos de Picassent y El Poio, ahora **son más urgentes que nunca**. "En una situación como el actual con las reservas hídricas próximas al 50%, es perfectamente posible para asegurar el caudal ecológico de la Albufera", destaca.

Una contradicción peligrosa

Xúquer Viu **ve con mucha preocupación el convenio para suministrar agua del Júcar en el Vinalopó**, acordado recientemente entre la Confederación Hidrográfica del Júcar, Acuamed y la Junta Central de Usuarios del Vinalopó. Este convenio establece un "compromiso de suministro mínimo" de 278 Hm³ de agua del Júcar trasvasada en el Vinalopó en 10 años. "Esto contradice el planteamiento con el que se autorizó la construcción del trasvase Júcar-Vinalopó, que tiene que funcionar de acuerdo con la planificación hidrológica: solo se podrán trasvasar caudales "sobrantes" del Júcar, una vez se hayan garantizado las necesidades ambientales, de abastecimiento en la población, al riego y al resto de usos en la cuenca cedente, la del Júcar", defiende el grupo ecologista.



Mirador del Xuquer en Alzira. AGUSTÍ PERALES IBORRA

Los integrantes de Xúquer Viu sostienen que es "**completamente incongruente que mientras que en noviembre y diciembre le ha faltado agua a la Albufera o el río circula con un escasísimo caudal en Sumacàrcer o al azud de Fortaleny, se continúe bombeando agua hacia el Vinalopó desde el azud de la Marquesa**". El colectivo ambientalista de la Ribera insiste en advertir que ante la crisis climática, con una reducción de las precipitaciones y unas previsiones negativas para el futuro más inminente, "tenemos que ser extremadamente prudentes en el uso de nuestros recursos hídricos, para preservar el río Albaida, el Júcar y la Albufera, y también para garantizar los regadíos históricos y el agua de boca".